
A02 深读·热点 2013年5月31日 星期五
星级编辑蔡富根 | 组版王贤梅 | 校对陈文彪

截至昨晚10时许

共到发航班71个
发送1.3万旅客

星报讯（蒋晓东 记者 王玉 祝亮）

期待已久的新桥机场昨日正式起飞。截

至昨晚10点记者发稿，新桥机场昨日共

起降航班71架，发送旅客1万 3千人左

右。

71个航班，1.3万名旅客

5:00 记者赶到新桥机场时，候机楼

大厅内已灯火通明。

5:30 问讯柜台前已经有人上岗，东

航值机岛的柜台前陆续有人在做准备工

作。很快，就有旅客开始办理登机手续。

6:00 安检人员也全部到岗，与此同

时，登机口的工作人员全部到位。停靠在

新桥机场的7架过夜航班，开始陆续进入

各自的登机口。

7:50 MU5468航班顺利起飞，一路

向东，前往上海。至此，新桥机场首个航

班完成起飞。

“全天，新桥国际机场共到发航班71

个，发送旅客1万3千人左右。各保障单

位平稳运行。”合肥新桥机场相关负责人

介绍道。

在寿春路也可办登机牌

昨天起飞的新桥机场，距离市中心直

线距离为31.8公里，从市区乘坐机场大巴

约1个小时左右才能到达机场。为方便

旅客乘坐飞机，机场方面将寿春路城市航

站楼作为新桥机场合肥中心候机楼，意在

打造合肥市中心的“机场小枢纽”。

据介绍，该候机楼面积850平方米，

可容纳旅客 1000人。到新桥机场坐飞

机的旅客，今后在这里可以完成购票、

兑换登机牌等初期登机手续，到新桥机

场后直接安检即可。

根据计划，新桥机场合肥中心候机楼

将安装货物安检设备，让旅客在这里还可

以办理行李托运。这样，旅客可以身无牵

挂，轻轻松松地坐大巴去机场，直接安检

上飞机。

承东启西：
合肥因新桥，区位优势更凸显

既然被你“逮住”了，不说两句，走不了啊。

吴存荣深知这一点，站着说了起来。

“新桥的启用，给合肥带来了什么？”

“新桥国际机场犹如在合肥与外界架设了

一座空中桥梁，尤其是跟国际接轨，不仅仅对

安徽有好处，对河南东部、江苏北部都有辐射

带动作用。合肥‘承东启西’的区位优势将更

加凸显。”

“新桥国际机场作为城市基础设施和航空

运输平台，不仅能够为优化合肥的产业空间布

局、提升城市的核心竞争力创造条件，而且有利

于更大区域投资环境的优化，对周边地区经济

社会发展具有相当大的带动作用。”吴存荣告诉

记者，新桥机场拓展了合肥的交通要道，随着航

线的增加，合肥对外交往也会更加密切。

临空产业：
合肥或将尝试携手国际巨头

飞机已起飞了，如何将机场继续“壮大”？

面对这一问题，吴存荣胸有成竹地笑了笑。

“对于备受关注的临空产业发展，这也将

特别推动合肥与寿县的合作发展。合肥与寿

县共建的产业园已挂牌，远期目标是建设既符

合临空产业，也促进当地经济发展的产业

园。”据介绍，按照初步构想，合肥或将尝试携

手国际高端产业巨头，致力于将合肥空港新城

打造成一个集产业、物流、运输及服务配套于

一体的综合产业园。

此外，今年年初，合肥市政府与幸福航空

控股有限公司签约，正式组建合肥航空公司。

昨日，吴存荣告诉记者，按照签约现场透露的

计划，今年底，合肥航空公司将从新桥起飞3

架飞机。 星级记者 俞宝强

奋斗历程：

浓缩于一个“低调”的仪式

29日24时之后，合肥骆岗国际机

场永久关闭，新桥国际机场正式启用。

昨日的新桥，聚集了太多的目光

与闪光灯。然而新桥的设计与建设者

们所有的奋斗与努力，在最后的成功

起飞，都浓缩于一个简短的仪式……

“一次验收合格，一次校飞达标，一次

试航成功，顺利完成了机场转场任务。”

代省长王学军告诉记者，新桥机场定位

于国家重点交通枢纽工程，对于拓展安

徽对接全国沟通世界发挥重要作用。

据王学军介绍，现在安徽的机遇

与挑战并存，新桥要找准国际重点交

通枢纽的定位，提高服务水平，做大

做强，为三个强省，美好安徽建设作

出贡献。

一桥空中飞架，世界近在咫尺
张宝顺昨宣布新桥机场建成通航；王学军称，新桥要找准国际重点交通枢纽定位

昨日上午，新桥机场大厅内，随着省委书记张宝顺的一声“令下”，经过3年多建设，合肥新桥国
际机场正式建成通航。代省长王学军称，新桥要找准国际重点交通枢纽定位。中国民航副局长周
来振告诉记者，未来安徽还要建设3个新机场。

迎接新桥：

安徽还要建设3个新机场

“挥别骆岗，我们迎来安徽民航

发展的新桥时代……新桥将为安徽

民航翻开新的篇章。”中国民航副局

长周来振昨日在接受记者采访时说

道，“从三里街——骆岗——新桥，历

史再次证明机场与城市共成长。”

“安徽还要建设 3个新机场。”

周来振告诉记者，新桥机场承东启

西，是长三角区域最西端的空间

站，使安徽和长三角城市走得更

近，成为安徽通往世界的重要经济

通道，成为中部地区连接长三角的

航空枢纽。

记者从会上获悉，不同于骆岗机

场，新桥机场配套建设消防、安防、排

水、围界、巡场路等设施。

气势磅礴：

未来开通更多国际国内航班

看起来“气势磅礴”的新桥国际机

场，只不过是“整体”的一部分。

安徽省民航机场集团公司董事长蒋

厚玉表示，二期的航站楼18万平方米，

可以满足旅客吞吐量3200万人次，三期

旅客吞吐量则能达到6000万人次。

“新桥机场将加大航空运力的投

放，开通更多国际国内航班，丰富机场

航线网络。”蒋厚玉告诉记者，从骆岗

到新桥，变的不仅仅是容量，还有等

级。目前，新桥机场有航空公司21家，

开通航线58条，每周有630个航班降

落。十二五期间，我们计划开通10条

国际航线以及多条国内航线，和全国

主要省会城市都要通航。

星级记者 俞宝强/文 程兆/图
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“合肥因新桥，区位优势更凸显”

“合肥新桥
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安徽省委书记张宝顺宣布新桥机场建成通航

新桥通航首日，旅客们在大厅

内等待办理登机手续
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